



ETAT DE FRIBOURG
STAAT FREIBURG

Direction des institutions, de l'agriculture
et des forêts DIAF
Direktion der Institutionen und der Land-
und Forstwirtschaft ILFD

Ruelle de Notre-Dame 2, Case postale, 1701 Fribourg

T +41 26 305 22 05, F +41 26 305 22 11

www.fr.ch/diaf

Es gilt das gesprochene Wort!

Feierliche Veranstaltung in Sensebezirks

Düdingen, Sonntag 4. Juli 2021

Ansprache von Staatsrat Didier Castella, Direktor ILF

Sehr geehrter Herr Oberamtmann,
Sehr geehrte Präsidentinnen und Gemeinderätinnen
Sehr geehrte Präsidenten und Gemeinderäte

Endlich! Endlich können wir gemütlich zusammen Ihre Wahl oder Wiederwahl und den Beginn der Gemeindelegislatur feiern. Es freut mich sehr, heute hier bei Ihnen zu sein. Auch wenn nach wie vor Vorsicht geboten ist, lässt uns diese Rückkehr der sozialen Kontakte wieder etwas durchatmen.

Zu Beginn der Legislaturperiode ist das besonders erfreulich. Wir haben das Glück, in einem demokratischen System zu leben, das auf Nähe basiert. Es lässt viel Platz für den direkten Kontakt zu den Bürgerinnen und Bürgern. Der Erfolg dieses Systems beruht auf der Einbindung der Gemeindevertreterinnen und -vertreter vor Ort, so nah wie möglich an der Bevölkerung und ihren Bedürfnissen.

Der Teil-Lockdown, den wir erlebt haben, hat unser politisches System belastet. Bestimmte Beziehungen haben sich verkrampft und wir konnten feststellen, dass viele wichtige Dinge nicht per Video geregelt werden können. Wir können aber auch sagen, dass wir diese Krise überstanden haben. Gerade dank der Solidität, die unsere Gesellschaft zusammenhält. Wie ich bereits an Ihrer Vereidigung im April gesagt habe, gehören Gemeinderätinnen und Gemeinderäte zu den Hauptakteuren dieser Kohäsion. Jede Ihrer Entscheidungen trägt zum Wohl und zur Lebensqualität der Bewohnerinnen und Bewohner Ihrer Gemeinde bei, und verstärkt die Bindung untereinander.

Heute ist der Moment zum Feiern und ich möchte keine allzu lange Rede halten. Sie freuen sich bestimmt schon alle darauf, sich endlich offen und ohne Formalitäten unterhalten zu können und dabei ein Gläschen zu trinken und die feinen Produkte aus der Region zu geniessen.

Ich wollte Ihnen einfach für Ihr Engagement danken. Aus Erfahrung weiss ich, dass es nicht immer einfach sein wird. Aber aus meiner Zeit als Gemeinderat weiss ich auch, dass es eine der schönsten Aufgaben im Dienste unserer Bevölkerung ist. Der Staat und der Freiburger Gemeindeverband haben 2019 einen Massnahmenkatalog zur Unterstützung der Gemeinderatsmitglieder erarbeitet.

Wir haben namentlich vor den Wahlen eine Videokampagne in den sozialen Netzwerken durchgeführt, um das Engagement auf Gemeinde-Ebene zu fördern. Es ist natürlich schwierig, den

Effekt einer solchen Massnahme zu messen. Aber wir konnten mit Freude feststellen, dass sich diesen Frühling bedeutend mehr Kandidatinnen und Kandidaten zur Verfügung gestellt haben als bei den letzten Wahlen. Diese Zunahme ist erfreulich. Ich hoffe, sie zeigt ein Bewusstsein der Bevölkerung für die Bedeutung der lokalen Ebene und das Interesse eines Gemeindemandats, für die Person, die es ausübt, und für die ganze Bevölkerung.

Im Namen des Staatsrats spreche ich Ihnen unsere Anerkennung für Ihr gesellschaftliches Engagement aus. Ihr Einsatz als Miliz-Politiker ist grundlegend für das gute Funktionieren unseres föderalen Systems. Ohne Ihr Engagement könnte die erste Ebene unseres politischen Systems ganz einfach nicht demokratisch funktionieren. Diese Ebene gewährleistet die Nähe zwischen den Behörden und der Bevölkerung und trägt so zu einem Vertrauensverhältnis in unserer Gesellschaft bei. Hoffen wir, dass die Bevölkerung, der Ihre Arbeit zugutekommt, sich dessen bewusst ist.

Ich wünsche Ihnen allen eine Legislatur mit anspruchsvollen Herausforderungen für Ihre Gemeinden, viel Erfolg und zahlreiche Projekte. Vor allem aber wünsche ich Ihnen Freude und Vergnügen, tagtäglich dem Gemeinwohl zu dienen!